

こやまだより

野火止 のびどめ

2025

No86

編集 発行

(福)東京都社会福祉事業団

東京都小山児童学園

〒203-0041 東久留米市野火止 2-22-26

電話 042(471)0041

FAX 042(475)9046

<https://koyama-gakuen.jp/>

令和7年10月31日発行

令和7年度/登録第3号



今年も厳しい暑さが続く夏となりましたが…

そんな中、園庭に設営されたプールでは、子どもたちが「待ってました！」とばかりに水へ飛び込み、歓声を上げながら水を掛け合う姿がとても印象的でした。そして、笑顔いっぱいの夏休みを過ごした子どもたちは、日焼けした元気な姿で、2学期も張り切って登校しています。

さて、今年の夏も、小山児童学園では盆踊り大会や園庭プールイベント、花火大会、キャンプ、外出・外食の付き添いなど、たくさんの楽しい行事がありました。地域の皆さん、ボランティアの方々、そして関連団体の皆さんには、子どもたちと一緒に楽しみ、温かく関わっていただき、心より感謝申し上げます。

一方で、来年の今頃には、園舎の建て替え工事が始まっている予定です。これまで園庭や講堂・図書室などで行ってきた地域行事や活動が、これまで通りにはできなくなるかもしれません。それでも、これまで築いてきた地域・自治会、ボランティア、関連団体の皆さんとのつながりを大切にしながら、学園としての役割をしっかりと果たしていきたいと考えています。また、建物や設備の使用に制限が出てしまう中でも、子どもたちが「お金やゲームでは得られない、心に残る体験や思い出」をたくさん見つけられるよう、私たち職員一同、力を尽くしてまいります。

最後になりますが、夏の行事に合わせて、スイカやお菓子などのご寄付をいただきましたこと、心より御礼申し上げます。皆さまの温かいお気持ちが、子どもたちの笑顔と心の成長につながっています。本当にありがとうございました。

園長 山中 茂幸

川清掃・川遊び



7/31 は毎年恒例の川清掃・川遊びのイベントがありました。

川清掃では、子どもたちが率先してゴミを見つけて集めている姿がとても印象的でした。

参加した子どもからは「綺麗にできて気持ちよかったです。」という話もあり、川清掃から沢山の学びを実感しているようでした。

また、川遊びには多くの子どもたちが参加しそれぞれ個々に魚やエビを捕まえたり浮き輪を使ってプカプカ浮いたりしながら遊んでいました。

おやつには落合川近くにある地域のカフェ(YOUR BIG FAMILY 様)から船に乗ったアイスを提供して頂きました。

終始子どもたちの笑顔がみられ、充実した時間を過ごすことができました。今年もご協力頂いた「東久留米ほとけどじょうを守る会」の皆様、誠にありがとうございました。



飯田キャンプ

8/2から8/4にかけて、アップルサンタさん主催の飯田キャンプへ行ってきました。

1日目は放牧されている鶏とのふれあい体験、牛の餌やり、川で筏舟を流して遊ぶ姿が見られました。初めて作る筏舟は、川の岩に引っ掛けてしまうと「もう1回！」と何度も挑戦している児童も見られ、熱中して楽しんでいる様子でした。

2日目はリフトに乗っての山登りや、川でのバーベキュー、屋内プールへ。初めてリフトに乗る児童は、乗る前には不安そうな表情を浮かべていましたが、山頂につく頃には達成感と感動にあふれた表情をしていました。

3日目には梅花園さんでリンゴ狩りと桃をたくさん食べさせていただき、充実した3日間を過ごしました。今年度はお寺に宿泊をさせていただいたりと、普段ではできない体験であふれた3日間となりました。

盆踊り大会

建て替え前最後のお祭りです。子どもたちや職員が楽しみにしていた小山のイベントです。みらいこども財団さんと大学生のボランティアさんも出店を手伝ってくれました。

沖縄の民謡から始まり、太鼓の音や踊りの輪が広がり夏祭りを感じられる素敵なお行事となりました。

終了後の片付けが始まると、夜の暗さも合わさり寂しさも出てきて「じゃあね。」といった言葉ちらほら。それでも参加したみんなの顔には笑顔があふれていました。



プール



プールの季節がやってきました。

子どもたちはとても気持ちよさそうに泳いでいて涼しそうです。プールの温度も日によって違いますが、そんなの関係ないよう身体をたくさん動かしていました。ゴーグルをしっかりつけてどこまで泳げるかや綺麗なフォームの蹴伸びを職員に披露していました。潜るのも得意でどれだけ潜れるかを友達と競い合っていました。

園庭でプールを行っていましたが、笑い声が寮の中まで聞こえるぐらい盛り上がりっていました。



各寮 夏の思い出



松寮

9月13日～14日にかけて栃木県に行ってきました。

1日目は東武ワールドスクエア、ナイトサファリに行きました。

2日目は牧場やトリックアートぴあ、那須ハイランドパークに分かれて行きました。

天気も怪しかったので車にてるてる坊主を飾り、無事晴れてくれました。

児童それぞれがとても楽しそうに過ごすことができ、充実した連休を過ごせました。

菊寮

菊寮の子どもは園庭プールに入り全力で遊び、寮内ではかき氷を食べたりと充実した夏休みを送っていました。「来年からできないのか…職員も一緒にいようよ!!」という声が多く、職員も一緒にプールに入って楽しく子どもと全力で遊び思い出を作ることができました。沢山汗をかいだ後のかき氷は最高でした!!

桜寮

富士急ハイランドに行きました。何に乗りたいか話し合ったり、乗ったことのない乗り物に挑戦したりしていました。帰りは疲れたようで熟睡でした。

みずき

みずきでは子ども、職員全員で盆踊り大会に全力でした！職員はフランクフルトの出店をし、猛暑の中たくさん焼きました！！過去最高の好評でした！！

子どもは食べるのに全力、遊ぶのに全力で全力の楽しみをしました！クワガタにも興味津々でした！最後の盆踊り大会でしたが記憶に残る思い出となりました！

竹寮

竹寮は夏休みに男子と女子で別れ、男子は映画館へ女子はバスツアーで八景島シーパラダイスに行きました。

男子は「鬼滅の刃」を見て帰寮後もお互いに感想を言い合ったり行っていない職員や児童に面白かったポイントを教えてくれたりしていました。

女子は八景島シーパラダイスに行き、最後に金沢まつり花火大会の打ち上げ花火を見てきました。子ども達は自分のスマホで動画や写真を撮りながら「綺麗だね」と笑顔を見せっていました。

今年の夏休みも怪我や体調もなく全員元気に過ごすことができ、充実した夏休みを過ごすことができました。